

**Echos du colloque D'Antenne Suisse explicitation
7 et 8 novembre 2008 à Genève**

Événement exceptionnel que le colloque d'automne 2008 puisque Pierre Vermersch (chercheur au CNRS, GREX) et Nadine Faingold (Maître de conférence à l'IUFM de Versailles) étaient les invités et les intervenants de cette manifestation ! Le vendredi en fin d'après-midi, une assemblée nombreuse et attentive écoute le discours de Pierre Vermersch sur « Réflexivité et aide à l'explicitation des pratiques ». Le chercheur et théoricien de l'expérience présente, avec rigueur et humour, les points incontournables et les obstacles à l'explicitation des pratiques en revenant sur les essentiels de la théorie psycho phénoménologique. L'accueil est enthousiaste pour les 130 participants. La journée du samedi s'inscrit en continuité avec les précédentes journées de l'association, c'est à dire qu'elle offre l'occasion à tous ceux et celles qui se sont formés en explicitation dans des lieux divers, de se retrouver pour ressourcer leurs compétences, pour perfectionner le questionnement, pour mieux comprendre aussi ce qui se joue dans les temps d'explicitation. C'est un espace ouvert à l'expérience où une trentaine de participants vont prendre le temps de s'exercer...

Le matin, Nadine Faingold invite le groupe à expérimenter le geste comme ressource. Elle guide avec toute l'expertise ferme et précise qu'elle a construite en travaillant en formation d'enseignants et de formateurs d'enseignants notamment. Le dispositif qu'elle propose rencontre l'adhésion des personnes et provoque des prises de conscience sur la puissance du geste.

L'après-midi Pierre Vermersch nous entraîne à revisiter le vécu de l'explicitation dans les pratiques professionnelles avec ... un moment d'auto explicitation !! La rencontre est riche de découvertes et incite à continuer...

Si, comme à chaque journée d'études, l'expérientiel est au cœur des travaux, les participants ont souligné leur bonheur d'avoir pu travailler à Genève avec deux Experts, le fondateur et une illustre pionnière.

Mireille Snoeckx
Photos Francis Snoeckx

